

Columna editorial

Por qué apoyamos

la política social del Presidente de la República

En su Mensaje del Primero de Mayo, el Presidente de la República dice categóricamente: "es necesario consignar en la Constitución el principio que crea los seguros sociales, como un derecho inalienable de los trabajadores". Y agrega: "Ese principio, junto con el que crea el salario mínimo, la jornada máxima de ocho horas, el derecho de sindicalización para patronos y obreros, la protección del anciano, la madre y el niño como un deber social del Estado, y todas aquellas medidas que el Poder Ejecutivo considere justas para levantar el nivel espiritual, moral y físico de las clases trabajadoras, formará parte de un proyecto para un nuevo capítulo de la Constitución que se llamará de Garantías Sociales".

En otro párrafo, el Presidente ofrece alzar los salarios de la clase trabajadora, reconocerles a los trabajadores el derecho de huelga y dar tierras y apoyo económico a los campesinos.

Los anteriores aspectos del mensaje presidencial fueron comentados por el Secretario General de nuestro Partido—compañero Mora— en su discurso del Primero de Mayo. El compañero Mora puso de relieve el sentido progresista de esa línea política del Gobierno y le ofreció al Presidente de la República el apoyo de la clase obrera para realizarla.

Algunos ciudadanos que militan en las filas de la oposición han criticado la actitud del compañero Mora. Consideran que al Gobierno no hay que hacerle concesiones de ninguna clase. Afirman, además, que esas promesas del Presidente son simple literatura política, encaminada a asustar a los capitalistas que rodean la candidatura de don Jorge Hine para obligarlos a replegarse al Partido Oficial. Estas objeciones nos obligan a una nueva aclaración de nuestros puntos de vista.

Nuestro Partido no se guía en la lucha social por odios o por simpatías de orden puramente personalista. Tampoco permite nuestro Partido que su lucha sea interferida y desviada por intereses de carácter exclusivamente electoral. Buscamos el bien del pueblo y el bien del país es lo que nos interesa en este momento por encima de todas las cosas. La reforma constitucional que ofrece el Presidente de la República es de una trascendencia enorme. Conviene sin lugar a dudas, a la clase trabajadora. Por eso la apoyamos sin importarnos que nuestro apoyo pueda favorecer o perjudicar determinados intereses políticos. Que no es sincero el ofrecimiento presidencial? No somos partidarios de las posiciones negativas en la lucha social. Aceptamos la sinceridad del Presidente y llevaremos a nuestro Partido, sin perder tiempo, a luchar porque la reforma constitucional cristalice. Si la reforma se lleva a cabo y el Presidente se apunta un triunfo, bien apuntado estará ese triunfo. Si la reforma se queda en el papel, enderezaremos nuestra pelea contra el autor o los autores de la burla. Nosotros conocemos cómo se hacen y se deshacen las grandes reformas sociales. Estos fenómenos son siempre el resultado de la acción de las diferentes fuerzas sociales. La reforma que ofrece el Presidente es buena para la clase trabajadora. Con toda seguridad que va a encontrar la oposición de los sectores más reaccionarios de las capas de burgueses y terratenientes. Si el pueblo, en este caso concreto, deja al Presidente solo, esas corrientes reaccionarias triunfarán. Si el pueblo por el contrario se moviliza, esas corrientes serán derrotadas. Nosotros, por eso, no podemos cruzarnos de brazos y esperar a que el Presidente cumpla o no cumpla sus promesas. Tampoco podemos sabotear esas promesas para ocasionarle una derrota política al Presidente. Nuestra actitud, repetimos, es y será totalmente positiva. Apoyaremos las medidas sin importarnos de dónde vengan y lucharemos porque ellas lleguen a ser realidad. Si logramos movilizar a todo el pueblo alrededor de esa política progresista, es muy difícil que los políticos que en esto estuvieran interviniendo con fines aviesos, puedan echarse atrás. Les pasará lo del aprendiz de brujo, que desató fuerzas que luego no pudo controlar.

Lo anterior no quiere decir que nosotros no entreguemos al Gobierno y que estemos dispuestos a cerrar los ojos ante sus desaciertos. Somos y seguiremos siendo el Partido de la clase trabajadora. Mantenemos y mantendremos nuestra independencia frente al Gobierno y frente a las demás clases sociales. Atacaremos implacablemente todo lo que sea malo. Pero no perderemos de vista ni un solo momento, que somos los abanderados de una causa que está por encima de todos los personalismos y de todo lo que es accidental en la vida de la República.

Llegó la peste a la Corte Suprema

El Congreso designó el lunes a los ciudadanos que integrarán la Corte Suprema de Justicia. Esa designación del Congreso ha agudizado la inconformidad popular. La Corte Suprema de Justicia, hasta el momento, había logrado mantenerse libre de los aires malsanos de la política efectorera. Era, como si dijéramos, el único campo que nos quedaba, donde predominaba la técnica por encima de todo lo demás. Se designaba a los magistrados tomando en cuenta su saber y su experiencia. Se procuraba que las magistraturas fueran ocupadas por hombres de altura y capaces de no dejarse desviar por las bajas pasiones. Ahora, las cosas han cambiado. La peste politiquera invadió ese último reduto. Cayó por asalto sobre él. Para muestra un botón: Alfredo Saborio resultó electo magistrado. El autor de los chanchullos de San Juan de Tibás, recibió en pago de sus pocos escrúpulos: una toga de magistrado. Este es el colmo de los colmos. Este es un índice seguro del estado de descomposición a que está llegando nuestro organismo social.

Movimiento obrero

Deportismo en el Sindicato de Zapateros

Ultimamente fué creada la Secretaría de Cultura y Deportes del Sindicato de Zapateros de San José, la que ha desarrollado una magnífica labor. Se integró un equipo que luego de un buen entrenamiento logró su primera victoria, derrotando al equipo "Carlos

Manuel Fernández", por el score de 8 a 3, en un partido jugado el 1º de Mayo, dedicado al Jefe de la Oficina Técnica del Trabajo. Para mañana domingo, el Sindicato llevará sus actividades deportivas a la ciudad de Escazú.

Costureras del Taller Steinberg protestan

Ante la Oficina Técnica del Trabajo denunciaron las obreras costureras del Taller Steinberg el mal trato de que son víctimas y la permanente rebaja de salarios que sufren. La Oficina ofreció intervenir, pero desgraciadamente lo hi-

zo sin la energía del caso, permaneciendo el conflicto planteado. Se procederá al planteamiento escrito de la denuncia y a obligar a la Oficina Técnica a una intervención energética.

Asamblea general del Sindicato de Zapateros

Para el martes próximo está convocada la Asamblea General ordinaria del Sindicato de Zapateros de San José. Asunto de gran importancia para el movimiento sindical de los obreros del calzado serán tratados en esta asamblea general, por lo que se espera una magnífica asistencia.

Trabajadores del Calzado está publicando un importante Boletín de Información mensual, de gran eficacia para la ligazón de los sindicatos locales, y para los fines de propaganda y organización. Lo mismo está haciendo la Federación de Ebanistas, Carpinteros y Anexos. Estos órganos de información son de gran efectividad, ya que llevan a los obreros las pulsaciones todas del movimiento organizativo.

Boletines sindicales de información.
El Sindicato Nacional de

Sindicato de Sastres continúa organizándose

En forma permanente, la dirección del Sindicato de Sastres ha continuado su labor de organización de talleres, trasladando también sus activida-

des a provincias. En los últimos días, se han formado los sindicatos de sastres de Alajuela y Heredia, bajo la dirección y la Central de San José.

JORNADA DEL 1º DE MAYO

un éxito del pueblo organizado - "Unidad Nacional" fué la consigna básica de la jornada - Bajo la lluvia el pueblo se echó a la calle en imponente manifestación

La jornada del Primero de Mayo tuvo en nuestra capital este año caracteres que no había tenido en años anteriores. Pese al mal tiempo, importantes sectores democráticos y progresistas de nuestra sociedad se pusieron de pie ese día y marcharon junto con los obreros y campesinos organizados, dándole así a la jornada la amplitud que la caracterizó y que era necesario que tuviera. De esta manera, la consigna de Unidad Nacional no fué una consigna abstracta, sino una demanda y una realidad vivida por el pueblo. El desfile se compuso de los sindicatos obreros de San José, Heredia, Cartago y Alajuela; la Unión Campesina, que movilizó elementos de las cuatro provincias; el Frente Juvenil Democrático de San José y Heredia, el Partido Comunista y las organizaciones antitotalitarias unificadas. El signo sobresaliente de la jornada en su conjunto fué la UNIDAD NACIONAL.

Encabezaron el desfile las banderas de las naciones uni-

das. Iban allí, hermanadas como corresponde, la bandera nacional, la bandera de la URSS, y las banderas de los Estados Unidos, Gran Bretaña, China, Méjico, Cuba, Colombia etc.

Los carteles portados por los manifestantes destacaban las siguientes demandas:

Unidad Nacional, Destrucción de la Quinta-columna; Creación de un segundo frente; Relaciones diplomáticas con la URSS; Rompimiento

Conflicto en Alajuela, Grecia y Limón

En Alajuela, los obreros panaderos, dirigidos por su Sindicato, plantearon en el curso de esta semana una demanda por revisión de salarios y por el cumplimiento de la jornada legal de trabajo.

En Limón y Grecia, los obreros del calzado, dirigidos por su Sindicato Nacional, han demandado aumento de

salarios. En todos estos conflictos, ha intervenido la Oficina Técnica del Trabajo, colaborando con las direcciones sindicales para llegar a soluciones satisfactorias. El asunto de Alajuela se resolvió con buen éxito para los obreros panaderos, y está pendiente, a la hora de hacer esta crónica, la demanda de los obreros zapateros de Grecia y Limón.

Reunión del Comité de enlace

Para el jueves de la semana que termina fué convocado el Comité Sindical de Enlace de San José, para tratar asuntos de importancia para el movimiento, relacionados con la Caja de Seguro Social y con

la lucha de apoyo al proyecto de las garantías sociales ofrecido por el Poder Ejecutivo. Informaremos en el próximo número de los resultados de esta reunión obrera.

Asociación de Empleados y Electricistas se refuerza

El último triunfo obtenido por la Asociación de Empleados y Electricistas de las Empresas Eléctricas, impidiendo el despido de los trabajadores de la empresa, entre los cuales se encontraban los principales dirigentes de la organi-

zación de los obreros electricistas muy apreciable. Se puso de manifiesto además en este conflicto la inmediata solidaridad de todas las organizaciones obreras del país, mediante la cual se pudo obtener el triunfo.

Choferes, saloneros, cantineros, cocineros y similares al Comité de enlace

En Alajuela, Heredia, Limón, Puntarenas, etc., se lucha por la formación y estabilidad de comités sindicales de enlace para el reforzamiento del movimiento obrero. De gran importancia es el movimiento iniciado por el Comité de Enlace de Limón, en la lucha por la formación de un movimiento obrero organizado en esa provincia.

Cantineros, Cocineros y similares, invitados para integrar el Comité de Enlace de San José.

El Sindicato de Choferes y las Asociaciones de saloneros y similares, han sido invitados a hacerse representar en el Comité Sindical de Enlace de San José. Es de esperar que estas dos organizaciones obreras se unan al movimiento general de la clase obrera.

Los Choferes y los Saloneros,

Brillante la jornada del 1º de Mayo en Puntarenas

Este Primero de Mayo tuvo singular lucimiento en el puerto de Puntarenas. Los trabajadores lo celebraron con un grandioso desfile con antorchas y con carteles alusivos al significado nacional e internacional de la jornada. La concurrencia, tanto en el citado desfile, como en el mitin con que se cerró la jornada, fué mucho más numerosa que en otros años.

Hicieron uso de la palabra los compañeros Luis Carballo, Eloy Sánchez y E. Vives. La compañera Victoria Sánchez declamó unos versos del camarada Carlos Luis Sáenz.

Al informarnos del éxito de la jornada, los compañeros de Puntarenas nos piden que con signemos una denuncia contra el Sr. Alfredo Carranza, quien en actitud totalitaria despidió

dos trabajadores por haber participado en el desfile. Los despedidos son José Jiménez y León Carvajal. El señor Carranza es empleado de la Cooperativa de la sal y nazi-fascista encaretado. De ahí el origen de sus represalias.

Los compañeros de Puntarenas pusieron el asunto en conocimiento del señor Presidente de la República.

rra como Timoshenko, MacArthur, Vorosilov, etc.

En la esquina llamada del Triángulo se alzó la tribuna, desde la cual hablaron el compañero Picado, quien explicó el sentido de la celebración del Primero de Mayo, y se refirió a la necesidad de acuar al gobierno en su política antitotalitaria y de bien social. Luego habló, como representante de la Unión Campesina el distinguido dirigente de ella, Manuel Solís; en frases sencillas y muy claras planteó el problema del campesinado; el de las tierras y créditos baratos; carreteras de penetración, y asistencia técnica; especialmente se refirió a la situación del campesinado de Turrialba; su discurso fué muy aplaudido. Enseñada, en hermosas y vehementes palabras, el dirigente de la Unión Sindical de zapateros, Víctor Cordero, examinó

(Pasa a la pág. 49)